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  以下是律政司司长林定国资深大律师今日（七月十六日）在「香港青年国

际法律人才带路行」启动仪式的致辞全文： 

  

崔特派员（外交部驻香港特别行政区特派员公署特派员崔建春）、潘副特派员

（外交部驻香港特别行政区特派员公署副特派员潘云东）、女士们、先生们： 

  

  早上好。欢迎也感谢大家出席由中华人民共和国外交部驻香港特别行政区

特派员公署和律政司香港国际法律人才培训学院首次合作举办的「香港青年国

际法律人才带路行」（「带路行」）的启动仪式。我很高兴今日能跟各位充满

朝气和活力的青年国际法律人才聚首一堂，在大家出发前跟各位作分享和打

气。 

  

  首先，我非常感谢外交部驻港公署精心筹划今次「带路行」活动，让香港

的青年国际法律人才有机会到访北京和喀什，参与这次非常难得的学习交流活

动。青年人是国家的未来支柱，青年的国际法律人才更肩负着推动法治建设的

重要使命。要成为国家有所担当的法律专业人士，深入了解国情是必不可少

的。只有充分掌握国家的历史文化、政治体制、经济及科技的发展方向，才能

更好掌握法律制度的设计与运作，并在实践中有效维护国家安全和社会公平、

正义。古人说读万卷书不如行万里路，我认为在今时今日，既要读万卷书，更

要行万里路！因此，我非常支持在座的青年国际法律人才参与「带路行」。 

  

  这次「带路行」的行程丰富，让大家能够亲身走访国家两个极具代表性的

城市——首都北京和丝绸之路代表城镇喀什，实属难得。北京作为我们国家的

政治、文化和经济中心，是我们认识国家政策和宏观战略的最佳窗口。参观科

技产业公司和工厂，与人民法院、外交部和投资银行等作交流可以让大家全面

感受这座城市的历史底蕴与现代活力和实力，相信这对我们理解「一带一路」

倡议的政策背景和推动意义大有裨益。而喀什作为「一带一路」西部的重要枢

纽，大家可以亲身体会这项倡议在边疆地区的具体实践，相信大家在这城市的

所见所闻，包括参观古城和与仲裁机构、综合保税区等的交流，将会为大家带

来许多的启发。 

  

  我特别喜欢这次「带路行」的口号——「律动未来 BRI」，请容许我分享

我自己对这个口号的一些想法。「律动」巧妙地融合了法律中的严谨及音乐中

的节奏感，象征着法律如同节拍般和谐地带动着社会运行。「未来」当然是指

在座各位香港青年国际法律人才，你们的国际视野和专业精神，将会成为连接

香港与「一带一路」沿线国家法律交流与合作的重要桥梁，未来为「一带一

路」倡议持续注入动力。 



  

  因此，我认为「律动未来 BRI」不只是一句口号，而是大家参加这次「带

路行」的目标。希望大家通过这次「带路行」，与不同的参访单位作深入的交

流和分享，亲身感受国家在各个领域中的繁荣与稳定发展。凭着你们的专业和

热诚，积极推动「一带一路」的法治建设，让香港在未来的国际法律舞台上继

续发光发亮。我希望我们能够从「律动未来 BRI」，进一步实现「律动未来

worldwide」。 

  

  我感谢每一位参加者的积极投入和支持。这次「带路行」不单只是学习考

察，更是一个交流与合作的平台。希望大家能抱着开放的心态，充分运用这次

难能可得的机会，将这次旅程的所见所闻转化成宝贵的经验和知识，应用于未

来的工作和发展中。 

  

  我预祝这次「带路行」圆满成功，大家学有所成、收获满满。谢谢！ 
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